



Nombre del alumno:

Leyma Maritza Palacios Camey

Nombre del profesor:

Lic. Ramiro Roblero Morales

Licenciatura:

Trabajo Social y Gestión comunitaria

Materia:

Estado y políticas Sociales

Nombre del trabajo:

Cuadro sinóptico sobre:

"Algunas tendencias preocupantes en el campo social".

Frontera Comalapa, Chiapas a 27 de mayo del 2020

ALGUNAS TENDENCIAS PREOCUPANTES EN EL CAMPO SOCIAL

A) La Pobreza Crece:

Según el contenido de la Conferencia de Prensa, del Director General José Antonio Ocampo de la (CEPAL 2001)

En Centroamérica son pobres el 75% de los guatemaltecos, el 73% de los hondureños; el 68% de los nicaragienses y el 55% de los salvadoreños. Es pobre el 54% de la población Peruana, más del 60% de la Ecuatoriana, el 63% de la Boliviana y se estima que más del 70% de la Venezolana. En México, es no menor a un 40%.

Hay que concientizarnos del fenómeno que representa su grave y urgente atención.

B) Sin Trabajo:

Se observa un franco crecimiento de la Población empleada en la economía informal, en ocupaciones en su gran mayoría precarias.

Preocupante es que dicha circunstancia se palpa con gran intensidad en el sector más joven de la fuerza de trabajo

De tal manera que un 20% de la población joven se encuentra desocupada.

C) La Crítica Situación de la Infancia:

Las estadísticas de la OIT (2002) donde 22 millones de niños menores de 14 años trabajan obligados por la pobreza

En condiciones que afectan seriamente su salud y acosta de su educación

Cesare de la Rocca (BID, 2002) denomina "No existen niños de la calle, sino niños fuera de la escuela, la familia y la comunidad"

D) El Derecho a la Salud:

Constituye un elemento preponderante de evaluación para medir el progreso social, dado que asegurar a la población el acceso al derecho primario, la salud, revela en todo caso ese crecimiento.

Latinoamérica, según la OPS (2002) "190,000 niños mueren anualmente en la región por enfermedades prevenibles o controlables como las enfermedades diarreicas y las infecciones

Como producto de la baja cobertura del servicio de salud, de donde 218 millones de personas carecen de tal servicio y 100 millones no tienen acceso a servicios Básicos de salud, como 82 millones de niños no reciben las vacunas necesarias

E) Educación, las preguntas inquietantes:

El SNTE (Sindicato Nacional de Maestros) más grande de Latinoamérica y no por los logros sino el número de agremiados y que precisamente en función de ellos las cuotas que debe rendir la SEP (Secretaría de Educación Pública) impiden la inversión en diversas áreas, desde la infraestructura hasta la capacitación del personal.

Ya que es casi un 77% del presupuesto asignado a esta Dependencia que se encuentra comprometido para tal situación hay: deserción escolar, la repetición y la calidad diferenciada de la educación según estratos sociales.

México lo destina al sindicalismo y sus líderes como que si ello representara un avance para el sensible tema de la educación.

F) La Promesa de la Movilidad Social:

Uno de los pilares de la Democracia, resulta la visión de que en base al esfuerzo es posible mejorar la situación personal y familiar en la sociedad.

Se han reduciendo considerablemente aquellas ubicadas en la clase media, lo que representa una traba para el progreso social, ya que por políticas públicas desfavorables les limitan o impiden el acceso a la micro y pequeña empresa, lo que genera un estancamiento en la economía y su grosor a la clase pobre.

Como consecuencia de ello, se da la EMIGRACION de esta tipo de familias hacia otros países, ciudades o comunidades en busca de oportunidades, En suma estos movimientos migratorios contribuyen al aumento de la pobreza.

G) La Familia en Riesgo:

la Familia es el núcleo de la Sociedad y como consecuencia de los estragos económicos y sociales, dicha familia es más común que vaya en aumento siendo representada por uno sólo de sus miembros, en este caso la madre,

Así como la desmotivación de las parejas jóvenes a integrar y formalizar una familia, anteponiendo factores de ingreso, trabajo, vivienda, etc

Generando situaciones de violencia doméstica, aumento en el índice de criminalidad en la comunidad y repetición de los modelos o patrones de conducta en las futuras generaciones

H) Una Sociedad cada vez más insegura:

diversos países han invertido trascendentes cantidades en el abatimiento de la misma, sin embargo, atacan las consecuencias y no las causas

en algunos países se piensa que el aumento de la punición representaría una solución y a lo que Vacquant, resume como "criminalizar la pobreza"

Buscar las causa de dicha criminalidad, para desentrañar una de ellas, es la desocupación juvenil, la segunda y como ya se valoró las familias desarticuladas, no menos importante los niveles de educación